



Elementos de una de las bombas arrojadas por los facciosos en el Frente de Aragón, con inscripciones alemanas que no se prestan a dudas sobre su origen.

UN PLAN DESCABELLADO

LOS IMPERIALISTAS EN ACCION

"Hay efervescencia en los círculos diplomáticos europeos." "Viajan los ministros de Estado y de Guerra de una capital a la otra." "Se firman tratados y se toman acuerdos." "Está por llegarse a un acuerdo sobre la cuestión de los voluntarios extranjeros a los efectos de repatriarlos, e Italia, que había manifestado por boca de Grandi que "no retiraría ningún voluntario", se aviene a estudiar los propósitos de Francia e Inglaterra." "Se habla de una propuesta de mediación a los beligerantes." "Reina optimismo en las esferas diplomáticas de París y Londres, por cuanto se abren, con la aplicación del control, perspectivas a un armisticio..."

Titulares y telegramas nos traen así, a nosotros que llevamos más de nueve meses de guerra por nuestra libertad, a nosotros que hemos sido víctimas de una invasión fascista, a nosotros que sólo defendemos "nuestro derecho de regirnos como querramos", al decir del imponderable Mr. Eden, a nosotros que tenemos un balance sangriento, horrible, de muertos, viudas, huérfanos, mutilados, niños y mujeres destruidos y ciudades en ruinas, a nosotros, que damos sangre y vida en la batalla, las novedades de la farsa trágica que fuera de España llevan a cabo los enemigos de la Revolución. Y sabemos así que se frota las manos los señores diplomáticos, se entusiasman los grandes políticos, porque han descubierto la mágica receta y nos la harán tragar para que "la paz" no peligre y Europa siga santamente su trayectoria...

Se prepara la gran traición. Se prepara, y hay que estar alerta, porque hay junto a nosotros quienes pueden hallar cauce para su cobardía y para su odio a la Revolución proletaria, para hacer su "política" o para sacar tajada del "arreglo". Y a éstos, a los que intenten traicionarnos, sean quienes sean, hay que darles rápida y contundente sanción.

Hasta se da en la prensa del extranjero algún detalle de los planes ridículos, pero dignos de la política tortuosa, de los señores de la libra y del franco, y de sus aliados, como éste que denuncia el Comité Nacional de la C. N. T. en su nota del 23 de abril: "Las agencias nos enteran del siguiente parte que

ORIENTACION REVOLUCIONARIA

CICLO DE CONFERENCIAS DE EXPOSICION Y ORIENTACION ANARQUISTA

EL ACTO INICIAL DE GERONA

El domingo 25 de abril tuvo lugar el primer acto del ciclo organizado por la Sección de Prensa y Propaganda del Comité Peninsular de la F. A. I.

Habían sido anunciados para dicho acto los compañeros Santillán, para tratar el tema *La cuestión agraria*; Miró, *Misión de la juventud*; Príncipe, *Cómo entendemos la revolución*; y Lunazzi, *La conciencia de los partidos revolucionarios*. Por circunstancias especiales de último momento los dos primeros no pudieron concurrir, estando por tanto el acto a cargo de los últimos nombrados y del compañero Durán, de la Agrupación Anarquista de Gerona.

Ante un público que colmaba el amplio Salón Municipal dió principio la conferencia a la hora anunciada. La inició el compañero Durán que explicó los motivos de la misma; en momentos en que se intenta torcer los fines de la Revolución pretendiendo economizarla, dijo, la Federación Anarquista Ibérica venía una vez a plantear ante el pueblo el verdadero problema, y decir claramente lo que se proponía que no es sino llevar a buen término la obra de transformación revolucionaria que tantos sacrificios venía costando.

A continuación cede la palabra al compañero Príncipe quien se ocupa extensamente del tema señalado. Empieza por decir que una revolución no es simplemente el hecho exterior de la lucha, de la violencia sino el cambio en las condiciones de vida colectiva, la creación de normas de relación más equitativas, un avance en el sentido de mayor libertad y bienestar para todos. Una revolución así entendida no se improvisa; responde a un proceso preparatorio, a una cierta educación revolucionaria que capacita a la masa para obrar en momento oportuno y traducir en hechos aquella capacidad.

La actual revolución en España es una buena demostración al respecto. Aquí el pueblo, la masa productora, ha sido educado precisamente en la escuela revolucionaria, ha forjado su capacidad de lucha a través de gestas heroicas en la trayectoria de la Confederación Nacional del Trabajo.

¿A qué se debe esa gran capacidad del proletariado español? Sembradamente a que éste fué educado en la práctica de la acción directa promovida por los anarquistas y tenía capacidad revolucionaria, mientras que en otros países predominó la mentalidad reformista, la confianza en el parlamentarismo y por tanto hubo un embotamiento de la capacidad combativa de la masa que no pudo defenderse cuando fué necesario. De ahí que, siguiendo el consejo de sus jefes, se haya rendido sin combatir.

Los hechos de España confirman, pues, la tesis anarquista. El pueblo insurgió contra el golpe militar y lo venció. Pero no podía quedarse ahí y reconstruir la frusada República. Había que ir a un cambio profundo, es decir, a la revolución. Ningún combatiente proletario ha dudado un momento de eso. La C. N. T. y la F. A. I. que dieron el ejemplo en la lucha antifascista, levantaron desde el primer momento la bandera de la Revolución, como término insuperable de la guerra contra el fascismo. No ha sido para los anarquistas un tema de último momento, no fué una improvisación. La finalidad revolucionaria condujo

no todo nuestro movimiento. De ahí que no hayamos encontrado en mejores condiciones para encarar el problema complejo de la transformación que los partidos y organizaciones reformistas para los cuales la revolución no entraba en su programa. Así fué como nuestras organizaciones pudieron dar cauce a las necesidades perentorias de la colectividad en momentos que los organismos oficiales estaban totalmente anulados y en que, de no existir esa capacidad constructiva en los cuadros confederales, probablemente hubiera sobrevenido el desastre.

La insurrección antifascista se convierte, pues, en una revolución con fines propios. ¿Se trata acaso de nuestra finalidad última, la del comunismo libertario? No. Comprendemos que las condiciones de la lucha, la necesidad de vencer al enemigo, impiden una solución totalitaria. Los anarquistas no pretenden imponer sus principios de un golpe ni menos comprometer el triunfo de la guerra. Por tanto aceptan ciertas transacciones, necesarias para la convivencia con los demás sectores antifascistas. Pero aún dentro de esas circunstancias debe hacerse y es posible hacer la revolución. Poner en manos de la masa obrera organizada la dirección de la economía nacional, eliminar el parasitismo y la burocracia onerosa, movilizar todas las energías para el triunfo. Socialización sobre base firme de las industrias, colectivización progresiva de la agricultura, aún respetando la pequeña propiedad, todo eso puede hacerse, es imprescindible hacerlo para que el sacrificio proletario no resulte vano.

Y puede hacerse sin imponer hegemonías de una organización sobre otra. Mas aún, se requiere la íntima colaboración entre ambas centrales, la C. N. T. y la U. G. T. como condición del triunfo. De ahí que los anarquistas, olvidando los agravios bajan propiciado esa unión íntima, la que es obstaculada sólo por los enemigos del proletariado y la Revolución.

No tenemos quejidos de palabras floridas, puesto que ni antes aspirábamos ni ahora aspiramos a simpatías fáciles que brinden dineros burocráticos o bancas parlamentarias, dijo indicando su tema el compañero Lunazzi. Y por eso no vestimos a la verdad. Substancialmente la burguesía es una, abierta en dos alas principales. Lo reconocemos: si bien pusimos nuestro bombo para dar por tierra con la monarquía corrupta, no fuimos nosotros quien más lo quisio y lo hizo; fué el ala izquierda de la burguesía, la cual, comprendiendo que ya los entordecidos no bastaban para que el pueblo siguiera siendo rebufo, se libró de esa carga tan inútil como costosa y tuvo así a quien cargarle todas las culpas del capitalismo. Las líneas se cierran más pretas cada día tras los imperativos de una agudización del problema histórico que enfrenta clase contra clase, autoridad contra libertad. El régimen del individualismo liberal burgués muere por su propia estructura ante las grandes concentraciones de monopolios y kartells con los que el capitalismo trata de prolongar su agonía luego del desbarajuste de 1914-18 y de la crisis insalvable culminada en 1929; no es posible que cada comerciante se arroline mutuamente en el juego de la competencia y que cada industrial se provea de las materias primas o de los mer-

cados que más le parezcan, ni es posible que aislados opongan recia valta a las crecientes demandas proletarias. El estado liberal está en crisis, pues es imposible que realice su utopía teórica de ser punto de nivel y concordia entre los extremos capital-trabajo. El antiguo burgués era el señor de abultado abdomen y voluminoso habano, cargado de joyas y de amantes, que se desentendía del mundo y con poco esfuerzo repletaba sus arcas, pero el hijo de ese noble o de ese burgués, ha comprendido la tragedia del capitalismo, sabe que la fortuna de papá corre peligro y se enrolla en avanzada inteligente y dinámica que es el fascismo. La burguesía española de derecha y de izquierda demostró su incapacidad para evitar la marcha ascensional del proletariado que quemaba etapas en conquista de PAN y LIBERTAD y por ello se organizó el movimiento fascista que es una contrarrevolución preventiva del capitalismo.

Reconozca el liberalismo republicano y el colaboracionismo reformista que los métodos aplicados no llevaban al fascismo y acepte el llamado concreto que ya practicado en el frente asegure en la retaguardia la extinción de las causas profundas del fascismo. Nuestros heroicos, pero frustrados esfuerzos luego del advenimiento de la república burguesa nos enseñaron lo que luego evidenció octubre rojo: que sin el acuerdo proletario seremos derrotados por la fuerza o por el bloque.

Se quiere restaurar la propiedad privada, dijo; hay quien sueña en devolver a los propietarios sus antiguos cotos de raza que hoy son fértiles arrozales, en entregar a los parásitos los palacios convertidos en hospitales y en escuelas. Y eso no será. Y no será porque la F. A. I. lo diga, porque la C. N. T. lo niegue, sino porque quien habla en nosotros es todo el pueblo español seguramente oprimido y porque quien luchará junto a nosotros es quien dió el pecho en el frente para la libertad, quien dió el sudor en el surco para el pan de todos.

El antifascismo puede ser una buena palabra alisonante si no le damos el contenido concreto anticapitalista. Y en eso estamos y sobre esa base todos nos vamos a entender, que es mucha la felicidad que nos espera si sabemos con decisión e inteligencia lograrla.

El compañero Durán habló nuevamente para resumir lo que dijeron los otros oradores, señalando que los anarquistas habían llegado al máximo de las concesiones y que se equivocaban quienes creyendo que esto se debe a nuestra debilidad pretendían desconocer las conquistas de la Revolución. Estamos dispuestos a defenderla a cualquier precio. Ataré especialmente a los especuladores, a los "señores Esteve" que pretenden lucrar con los sacrificios del pueblo y creen posible volver a la situación anterior al 19 de julio.

Los hombres de la C. N. T. y de la F. A. I. que no quisieron jamás imponerse por un golpe de fuerza aun cuando pudieron haberlo hecho no permitirán jamás que el pueblo sea humillado y si fuerza menester volverán a las barricadas para impedirlo.

El acto terminó en medio de vivas manifestaciones de aprobación del público.

EN ESTE
PRIMERO
DE MAYO

LA F. A. I.

SALUDA A TODOS LOS PRESOS SOCIALES DEL MUNDO
REAFIRMA SU FINALIDAD ANTIESTATAL Y ANTICAPITALISTA
INCITA A LA UNIDAD REVOLUCIONARIA DE LOS TRABAJADORES

publica "Daily Express". Según el redactor diplomático del "Daily Express", se está organizando un complot para realizar la paz de España, instituyendo una dictadura militar, políticamente neutra, que tendrá por única función la de pacificar el país. El general Mija, defensor de Madrid, sería puesto a la cabeza del nuevo Gobierno. El plan prevé la dimisión del general Franco, de Largo Caballero y la retirada de los soldados y consejeros extranjeros. Se trata de una cosa seria y concebida por un grupo de hombres políticos y de hombres de negocios actualmente en el extranjero. Han comenzado los sondeos discretos alrededor de los jefes militares de los dos campos. El Gobierno se titulará "de concentración republicana, de espaciamento y de reconstrucción..."

Lo ridículo está en todo lo que vive y hace el capitalismo internacional. Todo el "orden" burgués, la explotación capitalista, la miseria y la crisis, el armamentismo, el imperialismo despótico, toda la vida del capitalismo moderno descansan en el ridículo, pero en un trágico, sangriento ridículo que desangra a los pueblos, que hace blanco en la carne y en la sangre del proletariado mundial. Y este plan, u otro plan cualquiera, para asestar la puñalada de muerte a la Revolución proletaria española es tan ridículo, tan absurdo, tan alocado, que merecerá un absoluto silencio de nuestra parte. Pero, desgraciadamente, contra el proletariado se han cometido atropellos y salvajadas sin nombre, para salvar posiciones y satisfacer la política de la burguesía. Vivos están los recuerdos. Las horas de Chicago, la silla eléctrica de Boston, los fusiles de Montjuch, asesinando a idealistas del pueblo. La gran guerra europea asesinando a millones de proletarios lanzados a una carnicería espantosa. Las represiones del capitalismo en sus colonias. Y en los países "civilizados". Todo es concebible en quienes han dejado hacer a los criminales del fascio lo que han hecho con nuestras mujeres y nuestros hijos...

Y porque la puñalada se prepara, no olvidemos que dentro de España se ha hablado de "mediaciones" y "abrazo de Vergara". No se olvide. No se deje de vigilar paso a paso a los enemigos de la Revolución proletaria. Porque el pueblo heroico que antes va a prender llamas al suelo en que vive que rendirse a los buitres internacionales, que aceptar nuestras dictaduras, que renunciar a una Revolución que tanta sangre cuesta, a nuestro pueblo pueden salirle nuevos "Judas" cuando desde fuera de España, los estrategas millonarios de las Democracias burguesas, sus Alianzas, sus Estados militarmente aliados, quieran hundiernos su puñal por la espalda.

Nuestra voz de orden, proletarios, antifascistas, es una: aniquilar al fascismo. Aniquilar a los que intenten ahogar nuestra Revolución. ¡Alerta! ¡Alerta!

Los actos de conjunto de la C. N. T. y U. G. T.

Con todo acierto, los Comités de la C. N. T. y la U. G. T. de Cataluña han acordado realizar actos de conjunto en todas las localidades de la región este Primero de Mayo, fecha simbólica del proletariado.

Los puntos que serán motivo de atención en los actos, son significativos, por cuanto afirman como consignas las siguientes:

- 1.º ESTABLECER UNA CORDIALIDAD DURADERA ENTRE LOS TRABAJADORES.
- 2.º HACER EFECTIVA LA OBRA DEL GOBIERNO.
- 3.º CONTRIBUIR AL TRIUNFO MILITAR DEL ANTIFASCISMO.
- 4.º AFIRMAR LA OBRA REVOLUCIONARIA.
- 5.º SOLIDARIDAD DEL PROLETARIADO INTERNACIONAL.

Nosotros concretamos el sentimiento de los trabajadores de Cataluña, que es compartido por todos los trabajadores

españoles: QUE EN LOS ACTOS DE CONJUNTO DE LAS DOS SINDICALES SE AFIRME, CONTRA TODAS LAS ARTIFICIOSAS BARRERAS DE LA POLÍTICA PARTIDISTA QUE SE OPONE A LA UNIDAD SINDICAL EFECTIVA, LA NECESIDAD URGENTE DE SELLAR LA ALIANZA OBRERA REVOLUCIONARIA ENTRE LA C. N. T. Y LA U. G. T. EN TODO EL PAIS; DE ELIMINAR LA INGERENCIA DIVISIONISTA DE LA POLÍTICA EN LAS RELACIONES ENTRE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS; DE CONVENIR UN PLAN DE ACCIÓN COMÚN PARA ACELERAR NUESTRA VICTORIA Y AFIANZAR CONTRA TODOS LOS OBSTÁCULOS LA REVOLUCIÓN.

Las consignas aprobadas por ambos Comités regionales, prometen. Lo esencial es que en este Primero de Mayo, se dé cumplimiento a la voluntad de los trabajadores. Y la Alianza será un hecho.

CENTRALIZACION Y FEDERALISMO

Los socialistas tienen tendencias centralizadoras, y los anarquistas, federalistas (como se decía en tiempos de la Primera Internacional); pero sobre esto, todo disentimiento se podría arreglar si se conviniese en el concepto, de importancia capital para los anarquistas, de que la nueva organización sea voluntaria, por acuer-

do mutuo, por el reconocimiento de los mutuos intereses, y no forzosa, en virtud de sanciones legales o de imposiciones violentas. Entonces, según las circunstancias de las funciones a desarrollar y las necesidades a satisfacer, podrán concebirse también, en tareas y ramas determinadas de la producción, planes únicos de trabajo,

CONGRESO REGIONAL EXTRAORDINARIO DE LAS J. J. LL. DE ANDALUCIA. EL DIA 6 DE MAYO EN BAZA

- ### ORDEN DEL DIA
- 1.º Apertura del Congreso.
 - 2.º Revisión de Credenciales.
 - 3.º Nombramiento de mesa de discusión.
 - 4.º Asunto Málaga. Informe del Comité Regional anterior.
 - 5.º Informe del Comité Regional actual.
 - 6.º Ante la situación de nuestra región, ¿cuál debe ser la residencia del Comité Regional?
 - 7.º Forma en que deben nombrarse los compañeros que han de formar parte del Comité Regional.
 - 8.º Ayuda económica al desmantelamiento del Comité Regional.
 - 9.º ¿Debe nuestra organización impulsar el movimiento autonómico de nuestra región?
 - 10.º Normas para impulsar las labores de organización y propaganda.
 - 11.º ¿Se cree preciso publicar un periódico, órgano de las J. J. LL. de Andalucía.
a) Caso afirmativo, ¿Debe ser semanario, decenal o quincenal?
b) Medios económicos para su salida.
c) ¿Cómo ayudar a su mayor difusión?
d) Forma en que debe nombrarse la redacción y administración.
 - 12.º Norma a seguir por nuestra organización regional ante la intervención de nuestra organización en los organismos oficiales.

oficinas centrales, etc., sin que esto se convierta en una amenaza para la libertad de los individuos y en un obstáculo que embarace en lugar de favorecer la producción.

LUIGI FERRARI, en Dictadura y Revolución